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Horizontina Futsal 
faz 5 a 3 na 

Uruguaianense e
volta a jogar em 

casa neste sábado

Contra Capa
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Objetivo do projeto é capacitar pessoas para atuarem como profissionais da área de tecnologia nas 
empresas parceiras Abase, Migrate e Atendare.

VITÓRIA NA FRONTEIRA!
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# Vanice de Matos, larga pelo MDB sua pré-
candidatura a Assembleia Legislativa. É uma 
liderança feminina de valor aqui na Fronteira 
Noroeste do RS. Fará dobrada com Osmar 
Terra que buscará mais um mandato na Câmara 
dos Deputados. A líder emedebista defendeu 
candidatura própria do MDB ao Piratiní, ao 
cumprir roteiro nesta semana na cidade.

# Depois de 30 anos de carreira no serviço público, 
ter sido prefeita em Porto Vera Cruz, presidido a 
AMUFRON e o Corede, mãe de dois filhos, esposa... 
Essa ave não arrisca dizer, e sim Afirma: Vanice 
de Matos faz por merecer votos da região.  Não 
será uma aposta. Tem sensibilidade, tem pedigree 
administrativo e sabe o que tem prá fazer!

# Empresário da região, citou a coluna em 
discurso com sala cheia, colocou até stories 
na internet e atribuiu a escrita daqui, dessa 
humilde ave, como sendo de um determinado 
comunicador.

# Fiquei arrepiado com o elogio, muito feliz, mas foi 
só mais um que errou o alvo ao tentar nos identificar. 
Eu escrevo, se mal ou bem, não sei, mas sou ruim 
de prosa no rádio, nunca dei uma entrevista sequer, 
e quem me dera, poder um dia entrevistar alguém 
ou fazer um programa. Mas sou grato pela parte que 
me toca!

# Em tempo, o dia que nossa identidade vier 
a tona, muita gente dará risada. Por que cruzam 
comigo, até na missa e não sabem ser eu.  Mas 
tenham certeza: Nunca trabalhei na imprensa, a 
não ser nesse modesto espaço, me confiado pelo 
FC, onde já deu muita peleia, por que de vez em 
quando censuram uma que outra nota, quando 
meu bico ameaça “um cutucão” considerado 
perigoso!

# Não reclamo, por que no geral, falam mal ou bem 
de mim, para mim mesmo, como esses dias quando 
esperava para cortar o cabelo na frente da barbearia 
do Papo e um velhinho ordinário “me detonou”.  Eu 
tô é no lucro, e o que mais gosto mesmo é de ser 
contestado!

# Ouvi a Secretária de Educação de Horizontina 
anunciar esta semana que terão a partir do 
ano que vem 11 escolas municipais e já temos 
atualmente 2.600 alunos atendidos nessa rede, 
ao encerrar o primeiro semestre.

# Outra informação que extrai de sua entrevista: Em 
torno 400 pessoas trabalham no atendimento dessa 
rede de ensino. Olha o tamanho dessa empresa 
chamada educação pública municipal de Horizontina. 

NEEJA Três de 
Maio oferece nova 

oportunidade 
para conclusão 

dos ensinos 
Fundamental e 

Médio
Uma nova oportunidade 

para jovens e adultos 
com 18 anos ou mais 
concluí rem os seus 
estudos. O NEEJA – 
Núcleo Estadual  de 
Educação de Jovens 
e  Adu l t os ,  o fe rece 
c o m  g r a t u i d a d e ,  a 
p o s s i b i l i d a d e  d e 
certificação de Escola 
Estadual.

As inscrições estarão 
abertas até dia 12 de 
agosto, sendo esta, a 
quarta oportunidade 
do ano. As provas do 
Ensino Médio, já tem 
datas marcadas, dias 22, 
23, 24 e 25 de Agosto. 
As provas do Ensino 

Fundamental serão dias 
29, 30 e 31 de agosto e 
1º de setembro.  

O Neeja de Três de 
Maio atende pelo fone 
55- 3535 3056, e ao 
atendimento presencial 
ocorre das 13h30min ás 
17h30min e das 19h ás 
23h.

S ã o  d o c u m e n t o s 
necessários à inscrição 
a cópia da carteira de 
ident idade, cert idão 
d e  n a s c i m e n t o  o u 
c a s a m e n t o ,  C P F, 
c o m p r o v a n t e  d e 
residência, histórico 
escolar original e foto 
3x4. A presença nas 
aulas é facultativa.
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Espaço talentos 
locais expõe 

trabalho de artesã 
em Três de Maio

A Secretaria Municipal 
de Educação, Cultura 
e  Espor te ,  a t ravés 
do Departamento de 
Cultura, expõe nessa 
semana, no Espaço dos 
Talentos Locais, as obras 
da artesã Elisabete Rigon 
Pererira. A munícipe 
trabalha com diversos 
tipos de artesanato e 
pode ser contatada 
através do número (55) 
999624001.

A expos ição  v i sa 
mostrar os talentos de 
Três de Maio, com a 
exposição de suas obras 
no segundo andar do 
Palácio Municipal Walter 
Ullmann.

Os interessados em 
expor seus trabalhos 
devem entrar em contato 
com o Departamento 
d e  C u l t u r a ,  p a r a 
agendamento, através 
do telefone 3535-1232.

Benefícios da Vitamina D
A vitamina D é um hormônio esteroide 

lipossolúvel essencial para o nosso corpo 
e sua falta no organismo pode ocasionar 
diversas complicações. Ela é responsável 
por controlar 270 genes e células do sistema 
cardiovascular. A principal forma de se produzir 
Vitamina D ocorre por meio da exposição 
ao sol, com os raios ultravioletas do tipo B 
ativando a síntese da vitamina. Também 
podemos encontrar a Vitamina D em alguns 
alimentos, mas o sol responde por quase 
90% da vitamina que nosso corpo recebe. 
Também é possível complementar as doses 
necessárias de Vitamina D e estender seus 
benefícios através de suplementação. Dentre 
as alegações autorizadas pela ANVISA para 
a suplementação da Vitamina D, temos:

1) A vitamina D auxilia na formação de ossos 
e dentes.

2) A vitamina D auxilia na absorção de cálcio 
e fósforo.

3) A vitamina D auxilia no funcionamento do 
sistema imune.

4) A vitamina D auxilia no funcionamento 
muscular.

5) A vitamina D auxilia na manutenção de 
níveis de cálcio no sangue.

6) A vitamina D auxilia no processo de divisão 
celular.

Além destas alegações, há também diversos 
estudos clínicos mostrando a utilização da 
suplementação com Vitamina D no combate a 
dermatite atópica e psoríase.

A Vitamina D pode ser adicionada a 
formulações com Carbonato de Cálcio, Vitamina 
K, Vitamina C e diversos outros polivitamínicos. 

            
Fonte: http://arbrospharma.

com.br/2019/10/03/beneficios-
da-vitamina-d/

Exposição ocorre no segundo andar do 
Palácio Municipal Walter Ullmann
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O CACHORRO DE PAVLOV
 
O estudo da psicologia é fascinante, e como 

toda ciência, evolui sempre. E uma das áreas 
de estudo que jamais se exaurem é a do 
comportamento humano, no que se refere às 
reações da pessoa quando confrontada com 
determinadas circunstâncias. Buscar entender 
um pouco a respeito disso torna-se uma tarefa 
vital para quem quer viver em sociedade.

No início do século XX, o renomado médico 
russo Ivan Pavlov fez um experimento 
que entrou para a história. A cada vez que 
alimentava seus cachorros, Pavlov tocava 
uma sineta. Resultado? Houve uma rápida 
associação de comida àquele estímulo sonoro. 
Em pouco tempo, bastava produzir aquele som 
para que os cães ficassem com água na boca, 
mesmo sem ter nenhuma ração por perto. 
Um intento simples, que pode parecer um 
tanto óbvio hoje em dia, mas que serviu como 
importante base para o estudo das reações às 
provocações do ambiente. Detalhe: o cientista 
entendeu que o mesmo se aplica aos seres 
humanos. A cada estímulo, uma determinada 
resposta. Nossa vida inteira está encharcada 
de casos em que o Homo sapiens se comporta 
igualzinho aos nossos amigos de quatro patas. 
Sim, é uma verdade, e fazemos parte dessa 
natureza.

Mas a ciência progride. E no fim do século 
XX o grande psicólogo vienense Viktor 
Frankl dá um passo além do esquema de 
Pavlov. Ele revolucionou: “Entre o estímulo 
e a resposta encontra-se a liberdade do ser 
humano”. Um passo gigantesco na direção da 
compreensão da mente humana! Em outras 
palavras, Frankl quer dizer que em nossas 
mãos está o poder de decidir como reagir 
aos estímulos externos. Quando um animal 
está faminto, ele come. Ponto final. Nós, por 
outro lado, temos a opção de jejuar. Cabe ao 
nosso poder decisório escolher o que fazer 
com uma determinada provocação. E aqui 
reside a essência do livre arbítrio, um tesouro 
incomensurável e escondido: somos senhores 
de nossos destinos. Tomar consciência disso 

é um fato libertador. Muitas pessoas podem ter 
tal conhecimento, sem no entanto colocá-lo em 
prática.

Não ceder só por causa das pressões 
externas; buscar mudar os comportamentos e 
hábitos negativos; pensar antes de agir; adotar 
atitudes construtivas; não sucumbir diante 
do vício; perdoar. Nossa decisão é que vai 
determinar se somos indivíduos autênticos ou 
cachorros de Pavlov.

Deixe sua opinião sobre esta 
coluna no whatsapp: 99626-7710

* Ivan Trentin trabalha como corretor de 
imóveis. Assume neste ano a função de 

Oficial de Intercâmbio no Rotary Club de 
Horizontina.
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Hospital Vida & Saúde realizou 
terceira captação de órgãos do ano

No início deste mês, 
o Hospital Vida & Saúde 
realizou a terceira captação 
de órgãos do ano. Desta vez, 
o doador foi um paciente 
de 14 anos, vítima de um 
Acidente Vascular Cerebral 
Hemorrágico (AVC). Na 
oportunidade, foi possível 
doar rins, fígado e córneas.

A mãe do doador conta 
que o tema da doação de 
órgãos sempre foi abordado 
abertamente na família e 
que o interesse pela doação 
foi manifestado em vida pelo 
filho. Com a constatação 
da morte encefálica, a mãe 
não teve dúvidas: "É muito 
importante conversar com as 
crianças e os jovens sobre 
o assunto, saber da vontade 
da pessoa. Isso foi muito 
importante no momento da 
decisão!", explica.

Com o aceite da mãe, a 
Comissão Intra-Hospitalar 
para Doação de Órgãos e 
Tecidos para Transplantes 
(CIHDOTT) organizou a 
documentação e os exames 
necessários que tornaram 
apta a doação.

A equipe da Central de 
Transplantes do Estado 
realizou a captação nas 
primeiras horas do sábado 
(2). A captação dos rins e 
do fígado foi realizada pelo 
médico Tomás Guilhermo 
acompanhado da equipe 
de profissionais de Porto 
Alegre. Já as córneas foram 
captadas pelo médico 
oftalmologista do Vida & 
Saúde, Dr. André Simoni de 

Jesus.
Além da mensagem 

d e  s o l i d a r i e d a d e  e 
empatia, a mãe do doador 
destaca a importância da 
conscientização sobre o 
assunto para que mais 
vidas possam ser salvas. 
De acordo com dados 
da Central Estadual de 
Transplantes, de janeiro 
a maio, 49% das doações 
que não foram efetivadas 
no Rio Grande do Sul foram 
em razão de negativas 
familiares.

No Hosp i ta l  Vida  & 
Saúde, profissionais da 
CIHDOTT trabalham a 
importância de falar sobre 
o  t e m a ,  p r o m o v e n d o 
a  c o n s c i e n t i z a ç ã o 
d a  c o m u n i d a d e  e  o 
acompanhamento  dos 
familiares dos doadores 
durante todo o processo.

xx
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LGPD - Lei Geral de Proteção 
de Dados Pessoais - Lei nº 

13.709 de 14 de agosto de 2018

Nesta coluna de hoje, vamos falar sobre 
alguns sujeitos da Lei e como se classificam 
os dados pessoais. Mas antes, queremos 
relembrar que o objetivo da Lei não é impedir 
o tratamento de dados; mas sim estabelecer os 
meios para que os dados sejam tratados. Na 
verdade, o objetivo é estabelecer as “regras do 
jogo”.   

ALGUNS SUJEITOS DA LEI

TITULAR – É o “DONO” dos DADOS pessoais. 
É a Pessoa Física a quem eles se referem;

CONTROLADOR - É a empresa ou a PF 
responsável por definir o que será feito com os 
dados pessoais;

OPERADOR – É a empresa ou PF que, a 
pedido do Controlador, realiza o trabalho com 
os dados pessoais;

AGENTES DE TRATAMENTO  – É a 
denominação utilizada quando a empresa é 
ao mesmo tempo Controlador e Operador dos 
dados pessoais;

ANPD – Autoridade Nacional de Proteção 
de Dados – Tem a função de regulamentar e 
fiscalizar o cumprimento da Lei;

ENCARREGADO DE DADOS PESSOAIS 
OU DPO – É a pessoa indicada pelo controlador 
ou operador para atender o titular da ANPD. 
Atua como um ouvidor.

COMO SE CLASSIFICAM 
OS DADOS PESSOAIS

DADOS PESSOAIS – Qualquer informação 
que possa levar a identificação de uma pessoa 
(nome completo, CPF, RG, endereço, filiação); 

DADOS PESSOAIS SENSÍVEIS - Assim 
considerado por haver a real possibilidade de 
mau uso para fins discriminatórios e prejudiciais 
ao indivíduo, como informações relativas a raça/
etnia, religião, opinião política, sexualidade e 
dados genéticos ou biométricos (como a biometria 
facial ou o DNA de um indivíduo);

DADOS DE CRIANÇA E ADOLESCENTE - 
Crianças de 0 a 14 anos e adolescente de 14 a 
18 anos incompletos;

DADOS ANONIMIZADOS - Um dado pessoal 
ou dado pessoal sensível passa a ser um dado 
anonimizado quando deixa de ser diretamente 
relacionado a uma pessoa. Isso acontece, 
por exemplo, quando um conjunto de dados 
sensíveis (como a autodeclaração de raça 
dos colaboradores de uma empresa) torna-se 
estatística (a porcentagem de colaboradores que 
se identificam com cada raça).

 José Eliseu é formado em História pela 
Unijuí Campus Santa Rosa 1991: Formado 

em Direito Fema Santa Rosa 2015; Pós 
graduado em Administração Financeira, 

Direito Previdenciário e Direito do Trabalho 
e Processo do Trabalho; Professor na 

Setrem, Dom Hermeto e CFJL; Experiências 
profissionais: Cotrimaio 7 anos, Bradesco 7 

anos, Sicredi 8 anos, CFJL 4 anos e ATROHL 
15 anos. Membro do Rotary, ACIAP, 

Conselho de Trânsito e JARI.  
Whatsapp 55-99631-0709 – 

e-mail: jose_elizeurs@hotmail.com; 
OAB 103327
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Após transplantado ex-prefeito de 
Horizontina tem alta hospitalar

O ex-prefe i to  de 
Horizontina Eduardo 
Jorge Horst, teve alta 
hospitalar nesta terça-
feira, dia 12, após 
passar pelo transplante 
de pulmões, realizado 
n o  H o s p i t a l  D o m 
Vicente Scherer, do 
Complexo Santa Casa 
de Porto Alegre.

N i c o ,  c o m o  é 
conhecido, seguirá 
a rotina de cuidados 
em casa, na capital 
d o  E s t a d o ,  c o m 
a c o m p a n h a m e n t o 
médico e de equipe 
mult idiscipl inar em 
saúde, que deve ocorrer 
pelos próximos 60 dias, 
e após deve retomar 
aos poucos sua rotina 
normal e retornar a 
sua residência em 
Horizontina.

Horst é presidente 
de honra do PTB do 
município e empresário 

na cidade. Ele publicou 
uma foto em seu perfil em 
rede social e agradeceu 
a equipe médica que 
lhe acompanhou nos 
últimos dois anos.

SAIBA MAIS - 
Doação de 
órgãos

O transplante é um 
procedimento cirúrgico 
q u e  c o n s i s t e  n a 
reposição de um órgão 
(coração, pulmão, rim, 
pâncreas, fígado) ou 
tecido (medula óssea, 
ossos, córneas) de 
uma pessoa doente 
(receptor), por outro 
órgão ou tecido normal 
de um doador vivo ou 
morto.

A legislação em vigor 
determina que a família 
será a responsável pela 
decisão final, por isso 

é importante realizar 
essa conversa com 
os fami l iares mais 
próximos, para que a 
decisão seja respeitada.

A Santa Casa de 
Miser icórd ia  Por to 
Alegre é referência 
n a  r e a l i z a ç ã o  d e 
transplantes no país 
e responsável  por 

mais da metade dos 
procedimentos no Rio 
Grande do Sul.

O  Hosp i t a l  Dom 
Vicente Schrerer é a 
unidade especializada 
em transplantes, sendo 
o primeiro centro de 
transplantes da América 
Latina.    Doe órgãos, 
Salve Vidas!
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ONDE ESTÃO AS 
MOEDAS!

“Será que este filho tão amado que 
espero tem as moedas que mereço, das 

quais necessito e que me correspondem, 
aquelas que não aceitei de meus pais 

porque não souberam me dar de maneira 
justa e conveniente? Será este o ser que 

tem aquilo que mereço?” (Joan Garriga 
Bacardi)

 
O título desta coluna, é uma referência aos 

questionamentos do livro “ONDE ESTÃO 
AS MOEDAS? As Chaves do vínculo entre 
pais e filhos”, do Joan Garriga Bacardi, 
motivado pelos acontecimentos mais 
graves do último final de semana, quando 
diversos assassinatos aconteceram, nas 
mais diversas regiões do Brasil, mas um 
em especial, chamou a atenção, o de 
Foz do Iguaçú, PR, porque representa o 
auge deste acirramento, que a ignorância 
filosófica, quer aplicar o seu reducionismo, 
apontando que seja um enfrentamento de 
direita X esquerda. Se o resultado tivesse 
sido o contrário, faria a mesma afirmação, 
pois não se trata de um ou de outro lado, 
mas sim, da banalização da vida, por 
qualquer motivo que me desagrade, posso 
dispor dela, desde que eu tenha uma arma 
em punho.

No livro, Bacardi faz algumas analogias, 
tratando as relações pais e filhos e os seus 
legados, como moedas, dos mais variados 
tipos: Ferro, bronze, prata ou ouro, da 
mesma forma com que questiona, que 
tratamento cada um atribui para as moedas 
recebidas, ou, como os adultos transmitem 
suas moedas, independente da qualidade 
de cada uma, mas o seu valor que é o que 
importa, abstraindo a qualidade do que já 
falamos aqui, a diferencça entre preço e 
valor, que nunca podemos esquecer. 

O processo de radicalização das posições, 
nas defesas de correntes políticas, que no 
final de semana provocaram uma primeira 

morte, que se sabe, foi o anuncio de mais 
outras tantas que, ao continuar nesta toada, 
irão acontecer. Não é um prognóstico meu, 
mas sim o que dizem os estudos, e um 
deles, descrito no livro “Mentes Perigosas: 
O psicopata mora ao lado” (Ana Beatriz 
Barbosa Silva), que discorre sobre pessoas 
frias, manipuladoras, transgressoras 
de regras sociais, sem consciência e 
desprovidas de sentimentos de compaixão 
ou culpa. A obra procura mostrar ainda 
que essas pessoas geralmente estão 
infiltradas nos setores sociais, como 
homens, mulheres, de qualquer raça, credo 
ou nível social. Trabalham, estudam, fazem 
carreiras, se casam, têm filhos, mas podem 
não ser como a maioria da população.

O que está a me assustar, é que as 
moedas que estamos colocando em cena, 
para deixarmos como legado aos que 
vão nos suceder, de uma forma aparente, 
estão belas e com muito brilho, mas ao 
serem postas a prova, passadas pela forja, 
enfrentado o braseiro, acabam se despindo 
da aparência, e revelando no seu íntimo, 
o que parecia ouro, restou apenas o ferro 
retorcido, queimado, sem tempero, que ao 
ser forçado, estoura, quebra, ocasionando 
profundos desastres ambientais, de difícil 
recuperação.

Estamos a cada dia nos aproximando 
mais do curto espaço eleitoral deste ano, 
onde grandes interesses estão em disputa, 
muitas moedas serão colocadas a prova, 
e um grande numero de envolvidos, está 
apenas no embalo, sem saber exatamente 
o que está a defender, e o mais grave, o por 
que está a se posicionar, desta ou daquela 
forma.  

O espaço de tempo é curto, mas as 
decisões tomadas terão repercussão por 
longo tempo, alguns casos, por quatro 
anos, em outro por oito, e como diz o 
filme “O GLADIADOR”, algumas ações, 
repercutirão para a eternidade. PENSE 
NISTO!

Prof. Nerino Sávio da Rosa
Mentor, Negociador e Consultor nas 

Áreas de Planejamento, 
Gestão de Pessoas e Gestão 

Comercial
E-mail: prof.nerino@gmail.com 
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União licita dia 19 de julho
 estudo de viabilidade Pró Ponte 

Itapiranga – Barra do Guarita
O  D N I T  – 

Departamento Nacional 
d e  I n f r a e s t r u t u r a 
Te r r e s t r e ,  e s t á 
recebendo proposta 
para Processo Licitatório 
visando contratação de 
empresa especializada, 
para elaboração de 
estudo de viabilidade 
técnica, econômica e 
ambiental, visando a 
federalização de trechos 
da BR 163 ligando o RS 
e SC.

A contratação prevê 
ainda à contratada, 
a  c o n f e c ç ã o  d e 
projetos básicos de 
engenharia, visando a 
implantação de obra 

de arte especial (ponte) 
e acessos, projetos 
básico e execut ivo 
d e  e n g e n h a r i a , 
visando adequação 
de capacidade com 
melhoria de segurança 
e eliminação de pontos 
críticos na BR 163. O 
processo fará a abertura 
das propostas dia 19 de 
julho, ás 15h.

P a r a  o  P r e f e i t o 
Municipal de Horizontina 
e  P r e s i d e n t e  d a 
AMUFRON,  Jones 
Jehn da Cunha,  o 
processo de licitação 
é um marco histórico, 
em tempo recorde 
de tramitação, e que 

envolveu a presença das 
lideranças em Brasília, 
e m  a g e n d a s  c o m 
senadores, bancadas 
gaúcha e catarinense, 
g o v e r n a d o r e s  e 
ministros, bem como 
na estada de ministros, 
do Presidente Jai r 
B o l s o n a r o  e  v i c e 
Hamilton Mourão na 
Fenasoja.

“Será um novo caminho 
para o desenvolvimento 
regional dessas duas 
regiões, e podemos 
an tever  um fu tu ro 
próspero, robusto de 
possibilidades através 
d a  i n t e g r a ç ã o  e 
aproximação de cadeias 
produtivas, movimento 
e corredor econômico”, 
destaca.  
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A sua causa pessoal
Já é bastante difundido o entendimento de 

que os resultados do trabalho não são apenas 
relativos a salários, prêmios, reconhecimentos 
públicos, mas também como cada um se 
sente em relação às atividades profissionais. 
Já abordamos neste espaço sobre o que está 
ocorrendo com parte dos trabalhadores na China 
com o “tang ping” (ficar deitado), e nos EUA com 
a “great resignation” (ou grande resignação) e 
no Brasil com o “apagão de trabalhadores”, pela 
crescente falta de gente disposta a ocupar as 
vagas emprego disponíveis.

Estudos mostram percentuais significativos 
e crescentes, muitos deles com mais de 50% 
de profissionais insatisfeitos ou infelizes com o 
seu trabalho. Profissionais que simplesmente 
cumprem o horário, evitam os compromissos 
que podem, não querem se envolver, nem saber 
dos resultados da sua unidade de negócios, 
nem da empresa, tem mais tendência a se 
declarar insatisfeitos e infelizes no trabalho. 
Evidentemente, é preciso se perguntar quais 
são as causas, os motivos para viver e trabalhar, 
destas pessoas, pois quem está infeliz no 
trabalho certamente não rende todo o potencial. 
Porque há tanta gente insatisfeita no trabalho e 
o que as faz infelizes com a atividade? Quantas 
causas da insatisfação são externas e quantas 
são internas, ou seja, da própria pessoa?

Tenho a impressão de que as pessoas mais 
felizes com o trabalho foram as que fizeram da 
atividade profissional uma causa para contribuir 
com o mundo à sua maneira. Gosto de ler e 
ouvir histórias de pessoas que se destacam em 
diferentes setores e atividades e esta diferença 
entre ter um trabalho ou ter uma causa é muito 
evidente nas pessoas que tem grandes feitos 
na história, nos negócios, nas profissões, na 
política, no voluntariado, nos esportes, na 
religião...

Já ouvi gente que gostaria de estar em níveis 
mais altos da hierarquia, ou em atividades mais 
relacionadas ao que mais gostam de fazer, 
dizendo que quando estiverem no lugar que 
almejam, vão se comprometer e produzir bem 

mais do que atualmente. Sempre que ouço 
sobre um caso assim fico pensando como é que 
alguém vai ser lembrado para uma promoção 
no trabalho atual, ser convidado ou indicado 
para um trabalho novo, melhor, mais valorizado, 
se na atividade atual, é pouco produtivo e não 
se destaca? O mundo, via de regra acaba 
entendendo que se a pessoa não dá conta e não 
é produtiva com o que tem hoje, possivelmente 
não dará conta de algo maior, ou mais complexo.

Se eventualmente seja o caso de alguém que 
você conhece, sugiro uma reflexão com perguntas 
como “Como você deseja ser reconhecido/a 
no meio profissional?”, “Como você está se 
mostrando para o mundo do trabalho?”, “Qual 
é a imagem mental que os seus colegas de 
trabalho tem de você e passam para quem eles 
conversam eventualmente ao seu respeito?” 
As respostas a estas perguntas vão definir as 
condições de avançar ou não na carreira para 
uma atividade profissional mais desejada. 

Qual é a sua causa pessoal e profissional? 
Quem ainda não tem uma ou mais causas 
profissionais para buscar com dedicação e 
muito envolvimento, sugiro que tente olhar o 
que deseja do trabalho como uma causa para 
contribuir com o mundo. Recomendo que faça 
do trabalho e do que quer com os resultados 
dele, a sua causa profissional. O engajamento 
no trabalho atual, na empresa, na relação com 
os colegas, com amigos e família vai mudar e 
muito.

Quem consegue entender seu trabalho como 
uma causa, apaixona-se pelo que faz, gera 
inspiração, encontra a sua motivação e aumenta 
em muito a satisfação pessoal e profissional.

Pense nas pessoas que você admira pessoal 
e profissionalmente. Veja se não é evidente 
que elas têm uma causa, lutam muito por ela 
tendo como consequência reconhecimento e os 
resultados que você também gostaria de ter?

Um abraço e até a próxima!

Marcelo Blume é Administrador, Especialista 
em Marketing e Mestre em Engenharia de 

Produção. Dirigente e professor na FAHOR 
e docente convidado em diversas IES. 

Sócio e consultor da Referenda Consultoria. 
Palestrante, pesquisador e escritor, com 

artigos e livros publicados na área de 
gestão e educação.

marcelo.blume@referenda.com.br
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SETREM lançou a TecStart - 
Jornada de Formação: 

Profissionais de Tecnologia

 Com a presença de 
lideranças da comunidade 
três-maiense, entre elas 
Jesildo Lima presidente 
da ACI, professora Ana 
Claudia Leite, coordenadora 
de Educação Básica da 
Sociedade Educacional Três 
de Maio, e os gestores as 
empresas de TI parceiras Ildo 
Corso da Abase Sistemas, 
Ad i l son  Wed iggen  da 
Migrate e Mauricio Schiavi 
da Atendare, foi lançado na 
segunda-feira em Três de 
Maio a Tec Start – Jornada de 
Formação para Profissionais 
de Tecnologia.

Objetivo do projeto é 
Capacitar pessoas para 
atuarem como profissionais 
da área de tecnologia nas 
empresas parceiras com 
apoio da Setrem.

O púb l i co  a l vo  são 
estudantes de ensino médio 
completo ou cursando, 
ensino técnico e Superior, 
igualmente em curso ou 

completado, bem como 
pessoas em busca de 
uma transição na carreira 
profissional.

Serão 22 vagas oferecidas 
para essa jornada, mediante 
se leção  pe lo  RH das 
empresas, após cumprido 
processo de inscrição até 
20/07, feitas entrevistas 
até dia 21/07 e matriculas 
dos selecionados que deve 
ocorrer entre 21 e 24 de 
julho.

O valor de investimento 
dos selecionados será 
de R$ 190,00. As aulas 
se rão  p resenc ia i s  da 
TecStart ministradas pelos 
profissionais de tecnologia 
no campus da Setrem, e 
como avaliação final, a 
seleção dos candidatos para 
integrar as empresas.

A formação envolverá 
aulas entre 13 de agosto 
e 22 de outubro de 2022, 
sempre aos sábados, das 
9h ás 12h e das 13h ás 16h, 

no Laboratório I – Campus 
Setrem, carga horária total 
de 66 horas.

Contatos podem ser 
mantido e dúvidas podem ser 
esclarecidas pelo WhatsApp 
55- 3535-4686.

D e  a c o r d o  c o m  o s 
promotores, as temáticas 
a serem desenvolvidas 
ao  l ongo  da  Jo rnada 
possibilitarão aos alunos se 
desenvolver pessoalmente 
e  p r o f i s s i o n a l m e n t e . 
Contribuirão sobremaneira 
no seu ingresso no mundo 
do trabalho ou na transição 
de carreira para a área da 
tecnologia da informação, 
destaca a professora Ana 
Claudia.

Ao longo das  au las 
serão agendadas visitas 
nas empresas parceiras e 
futuras empregadoras dos 
selecionados: Abase, Migrate 
e Atendare, segundo a 
Setrem, a fim de proporcionar 
uma experiência real do 

ambiente de trabalho em 
uma empresa da Tecnologia 
da Informação.

Aulas Master  devem 
ocorrer junto ao ambiente 
corporativo das empresas 
que atuarão na jornada de 
formação. Os conteúdos 
ministrados:

- Formação Atitudinal;
- Introdução a Tecnologia;
- Raciocínio Lógico a 

Lógica de Programação;
- Metodologias Ágeis;
- Análise de Sistemas;
- Análise de Negócios;
- Gestão da Qualidade;
- Atendimento a Clientes;
- Cloud Computing;
- Banco de Dados;
- Marketing Digital;
       Após, os contratados 

r e c e b e r ã o  d e  s u a s 
empresas as temáticas 
ind iv iduais  necessár ia 
ao desenvolvimento de 
suas funções a partir das 
ferramentas e necessidades 
de entrega de cada uma. 
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Governo Municipal e ACIAP estimulam 
compras em Horizontina com promocionais 

Nota Premiada e NFG
Hor i zon t i na  t em  a 

Campanha Nota Premiada 
– Compre aqui e Ganhe 
p rêmios .  Rea l i zação 
do Governo Municipal 
através da Secretaria 
de  Desenvo lv imen to 
Econômico e ACIAP.

Ao comprar no comércio 
local e exigir a nota fiscal, 
colocando CPF na nota, 
o consumidor estimula a 
circulação de recursos e 
tributos na economia, as 
empresas ficam mais fortes 
e geram mais empregos 
e a prefeitura melhora 
sua arrecadação, para 
entregar a comunidade 
melhores serviços e mais 
obras de infraestrutura, 
destaca o Secretár io 
de  Desenvo lv imen to 

E c o n ô m i c o  G i l m a r 
Quintiliano da Silva.

O  N o t a  P r e m i a d a 
Horizontina, dá prêmios de 
R$ 1 e 2 mil, direto na conta 
dos sorteados. Precisa 
apresentar notas fiscais 
na Aciap ou Secretaria 
de  Desenvo lv imen to 
Econômico, recebendo 1 
cautela a cada 50,00 em 
notas. Os sorteios são nas 
datas comemorativas do 
ano.

Já o Nota Fiscal Gaúcha, 
Programa do Governo 
do Estado, com apoio 
também da Secretaria 
da Fazenda Municipal, 
cumpre seu papel de 
estimular a geração de 
notas fiscais, garantir a 
arrecadação no Estado e da 

Prefeitura, porém no NFG, 
o consumidor só precisa 
se cadastrar uma vez no 
site do Programa, destaca 
a Secretária Municipal da 
Fazenda Juliana Horbach.

“A partir dai, toda a vez 
que colocar o CPF na nota 
estará concorrendo aos 
prêmios e Mais: A cada 
nota gerada, uma pequena 
parte dos valores, retorna 
a entidades assistenciais 
locais, que o consumidor 
escolhe ajudar na hora 
do cadastro. Pode ser 
o Hospital, a Apae ou 
a Escola Albino Fantin” 
destaca a gestora. 

Conforme a Prefeitura 
deve ser cont inuado, 
o  es fo r ç o  pa ra  que 
o  c o n s u m i d o r  s i g a 

comprando e valorizando 
o comércio local, exija 
seu CPF na Nota e a 
Nota Fiscal e apresente 
p a r a  s e r  c a r i m b a d a 
para receber cautelas 
na ACIAP ou Secretaria 
de  Desenvo lv imen to 
Econômico.

No caso do NFG, quem 
ainda não está, deve se 
cadastrar no Nota Fiscal 
Gaúcha, onde concorre 
todos os meses a prêmios 
locais em dinheiro e 
prêmios estaduais.

Informam ainda, que 
junto a uma das entidades: 
APAE ou Escola Albino 
Fantim, o pessoal ajuda 
a cadastrar o consumidor 
caso ele não tenha acesso 
a informática em sua casa.
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Movimento Direita Horizontina repassa 
livros infantis ao município

 I n f o r m a ç õ e s 
liberadas nesta semana 
pelo Coordenador do 
Mov imen to  D i r e i t a 
Horizontina, Douglas 
Ziegler, destacam o 
repasse de 350 livros 
infantis à crianças do 
município.

A s  o b r a s  f o r a m 
repassadas através do 
gabinete do deputado 
Tenente Coronel Zucco, 
e são div ididas em 
três títulos; Segurança 
de Praças e Parques; 
Segurança nas Escolas; 
e Valores e Princípios.

Conforme Ziegler, o 
assessor do parlamentar 

J u s i e  d e  M o r a e s . 
p a r t i c i p o u  d e s s a 
articulação, garantindo 
o repasse. Ziegler ainda 
ressalta que o deputado 
Zucco é o criador do 
projeto das escolas 
Cívico Militar, que foi 
adotado pelo Governo 
Federal e está sendo 
implantado em todo o 
país.

O objet ivo com o 
repasse dos livros é trazer 
uma reflexão, tanto para 
os pais quanto para as 
crianças, sobre alguns 
assuntos importantes, e 
valores que não devem 
ser esquecidos.
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Programa Novos Horizontes 
realizou mais um encontro 
na última segunda-feira

Através de iniciativa 
do Governo Municipal 
pelo Departamento de 
Políticas para a Mulher e 
da EMATER, o Programa 
Novos Horizontes segue 
firme em seu trabalho 
d e  o f e r e c e r  a  5 0 
mulheres rurais, através 
de of ic inas ao longo 
do ano, conceitos de 
liderança, conhecimento, 
a d m i n i s t r a ç ã o , 
e m p r e e n d e d o r i s m o , 
inovação, produtividade, 
gestão, empoderamento, 
lazer  e  par t ic ipação 
comunitária.

Os encon t ros  são 
mensais e envolvem a 
presença de facilitadores, 
painelistas, viagens de 
estudo e participação ativa 
em ações da comunidade.

A apresentação desta 
edição,  real izada na 
últ ima segunda-feira, 
dia 11, mais uma vez 
trouxe ao município Jorge 
João Lunardi, médico 
veterinário e estudioso de 
chás e ervas medicinais 
da EMATER, plantas 
que estão presentes 
praticamente em todas 
as propriedades. CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA
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Aquelas usadas com fé 
e devoção, que obedeciam 
ao preparo antes de 
usadas pela vovó, que 
seguia o que lhe ensinou 
a bisavó, que através da 
horta e do que tinham, 
plantado ou encontravam 
na natureza, utilizavam 
para cura de mui tos 
problemas de saúde.

E nunca foi só fé. As 
plantas tem poderes, 
estudados e aprovados 
inclusive pela ciência. 
Basta sabermos como 
usar, quais seus benefícios 
e suas contraindicações, e 
a melhor forma de usar, se 
em chá, pó, como comida 
ou banhos.

Jorge Lunardi encanta 
pelos seus conhecimentos 
e pela sua facilidade em 

repassar o que sabe, 
sendo bem compreendido. 
A pedido das participantes, 
ele que fez a palestra 
de abertura do projeto, 
já esteve agora, pela 
segunda vez atuando 
como palestrante.  

O local  do evento, 
que iniciou pela parte 
da manhã, teve almoço 
parti lhado, meditação 
através de Yoga com 
Ecleia Urban e muita 
informação, desta vez 
ocorreu no interior, na 
Comunidade de Secção 
Dezenove, comunidade 
sempre muito ativa e 
participativa, com clube 
de mães, no esporte e na 
espiritualidade.  

O  p r e f e i t o  J o n e s 
Cunha, a vice-prefeita 
Zuleica Wehner, a Sicredi 

Noroeste, através de sua 
gerente Elenice Rossi, 
estiveram juntos com a 
Emater e o Departamento 
d a  M u l h e r ,  d a s 
coordenadoras do projeto 
Ivete Grasiela Rossi Hupfer 
e Rosane dos Santos, 
valorizando essa ação 
que já mostra resultados 
claros, novas amizades, 
conhecimentos, troca de 
receitas, sementes, mudas 

e uma saudável interação 
de suas participantes.

A  A C I A P,  a  S L C 
Máquinas, Fundação John 
Deere, sindicato, órgãos 
do governo municipal 
apo iam a  in ic ia t i va , 
nesse formato, inédita 
no município. Outros 5 
encontros ainda ocorrem 
até o mês de dezembro, 
quando encerra a primeira 
fase do Programa. 
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Horizontina recebe peça 
de teatro sobre alimentação 

saudável nesta quinta

No dia 14 de julho, 
o  Centro Cultural de 
Horizontina receberá 
o projeto Teatro na 
Escola apresentando 
a peça Agr iman e 
o  E s q u a d r ã o  d a 
Segurança Alimentar. 
O espetáculo busca 
promover a agricultura 
c o n s c i e n t e ,  a 
segurança alimentar, o 
empreendedorismo no 
campo e a alimentação 
saudável  entre os 
estudantes de todas 
as regiões do país. No 
dia, três apresentações 
serão realizadas em 
horários distintos: 9h, 
14h e 15h (com duração 
de 45 minutos).

O projeto aborda 
locais onde prevalece 
a atividade agrícola e 
também os grandes 
centros urbanos, a 
fim de mostrar aos 
estudantes de escolas 
públicas o caminho dos 
alimentos do campo 
até chegar à mesa na 
cidade. Essa é uma 
iniciativa cultural da 
VR Pro je tos ,  com 
realização do grupo 
teatral Pregando Peça 
e patrocínio da SLC 
Máquinas e Instituto 

SLC, através da Lei 
Federal de Incentivo à 
Cultura.

A peça
Após perder o pai 

na infância por uma 
doença causada pela 
m á  a l i m e n t a ç ã o , 
George  fo i  mora r 
com seus avós no 
campo e decidiu que 
quando se tornasse 
adul to,  t rabalhar ia 
c o n s c i e n t i z a n d o 
as pessoas sobre a 
importância de uma 
boa alimentação. Os 
anos passaram e com 
a ajuda de seu avô, 
foi entendendo sobre 
como ser um agricultor 
talentoso e consciente, 
aprendendo a cuidar da 
terra e plantar sementes, 
sempre com seu plano 
de futuro em mente. 
Entre as sementes 
que plantou, nasceu a 
árvore Agriverse, que 
fornece frutos que dão 
superpoderes a George. 
Com estes poderes, 
George  consegue 
seguir com seu plano 
de conscientização 
e vira o Super-Herói 
Agriman!

O  S u p e r - H e r ó i 

Agriman e o Esquadrão da Segurança Alimentar ainda promove 
agricultura consciente, segurança alimentar e empreendedorismo 

no campo para crianças e adolescentes

Agr iman,  a lém da 
Agriverse, conta com o 
apoio do seu esquadrão 
de segurança alimentar, 
a Photosynthesista e o 
Agribot, para colocar 
seu objetivo em ação. 
Juntos, viajam pelo 
mundo para conhecer 
a realidade agrícola 
de cada país,  dar 
ideias sobre agricultura 
consciente, falar sobre 
alimentação saudável 
e conscientizar jovens 
sobre a importância 
do empreendedorismo 
rural. A grande aventura 
começa quando esta 
turma resolve vir para 
o Brasil, país líder em 
terras agricultáveis, 
possuindo a segunda 
maior agricultura do 
mundo.  Toda esta 

aventura será levada 
para os estudantes 
de escolas públicas 
em diversas cidades 
brasileiras através de 
uma peça teatral e uma 
revista de história em 
quadrinhos distribuída 
para os espectadores.

Serviço:

Data: 14 de julho, 
quinta-feira

H o r á r i o  d a s 
Apresentações: 9h, 14h 
e 15h (com duração de 
45 minutos)

Local:  Centro Cultural 
- R. Tuparendi, 1650, 
Horizontina/RS

I n f o r m a ç õ e s : 
Central ink/Eduarda 
Shida - (51) 99527-
9338
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Plano Safra Sicredi Noroeste 
apresentado aos produtores e suas 

famílias em Horizontina
Produtores rurais e 

suas famílias viveram 
nesta terça, dia 12, uma 
reunião celebrativa do 
Sicredi Noroeste, onde 
receberam todas as 
informações referentes ao 
Plano Safra 2022/2023.

O encontro ocorreu 
no CTG de Horizontina 
com a presença da 
direção administrativa 
da cooperativa, diretores 
de áreas, gerentes do 
crédito agro e membros 
d o  C o n s e l h o  d e 
Administração e Fiscal.

Glei Amaro Linhares, 
e sua equipe ligada ao 
crédito rural, dividiram o 
painel de apresentações, 
e s c l a r e c e n d o  a o 
produtor sobre o volume 
de recursos, regras da 
operação, equalização 
d e  j u r o s ,  d e t a l h e s 
técnicos que devem ser 
observados no projeto, 
volume de recursos 

liberado, regra de acesso 
ao seguro agrícola, 
montante destinado ao 
custeio e investimento, 
e a importância desse 
aporte na economia 
regional.

Após a apresentação 
ocorreu um almoço de 
confraternização entre 
os presentes, em clima 
de positiva expectativa 
quando as novas safras 
que começam a ser 
implantadas, como o 
milho, já nas próximas 
semanas.

O prefeito municipal 
Jones Cunha,  v ice-
p r e f e i t a  Z u l e i c a 
Wehner, Secretária de 
Desenvolvimento Rural 
Neiva Ebrin, presidente 
d o  S i n d i c a t o  d o s 
Trabalhadores Rurais 
Elsio Mohr, entre outras 
lideranças ligadas ao 
meio rural, prestigiaram 
o importante momento. 
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POLICIAL

Jovem três-maiense 
de 32 anos tem mal 
súbito e morre em 

Horizontina

As autoridades de 
segurança pública 
atenderam na noite 
de sábado, dia 9 de 
julho, uma ocorrência 
envolvendo morte 
de pessoa na Rua 
Chafariz.

Os Serviços 193 
CBMRS, SAMU 192 e 
Brigada Militar foram 
acionados por volta 
das 20h05min, para 
socorro de mal súbito 
em adulto, segundo 
registro do Corpo de 
Bombeiros.

Chegando ao local 
e n c o n t r a r a m  u m 
homem de 32 anos 
sem vida, sendo a 

morte de aparente 
causas  na tu ra i s . 
A Policia Civi l  foi 
acionada e o corpo 
removido por volta das 
23h40 pelo serviço 
funerário.

O  j o v e m  e r a 
estudante universitário 
em SC, e estaria em 
visita ao apartamento 
onde veio a falecer. 
Ele foi identificado 
como Pedro Siqueira 
Lopez, natural de 
Três de Maio onde foi 
velado no domingo e 
sepultado na segunda-
feira.  

Foto: Rafael Pradie 
- Rádio Olinda FM

Homem de 52 anos 
morreu após ser atacado 
por touro no interior de 

Três de Maio

Homem de 37 anos 
é preso por abusar 

sexualmente da filha 
de 13 anos no oeste 

catarinense

Um homem de 52 anos, 
identificado como Luis 
Leonardo Debesait is, 
morreu após ter sido 
atacado por um touro 
no sábado, 09, em uma 
propr iedade rural  no 
interior de Três de Maio.

De acordo com as 
in fo rmações ,  o  fa to 

A Polícia Civil prendeu 
um homem de 37 anos, 
na  ú l t ima  semana , 
acusado de estuprar a 
própria filha adolescente, 
em Coronel Freitas, no 
Oeste de Santa Catarina.

S e g u n d o  a s 
investigações, o autor 
e s t a r i a  a b u s a n d o 
sexualmente da filha de 
13 anos. O mandado de 
prisão foi cumprido contra 
ele, que foi indiciado por 
estupro de vulnerável.

ocorreu por volta das 16h 
e 30min, no momento que 
o homem tratava o animal.

A fi lha de 16 anos, 
e esposa de 54 anos, 
tentaram socorrer o pai 
e também foram feridas. 
Luís foi socorrido mas não 
resistiu aos ferimentos e 
veio a óbito.

Após os procedimentos 
legais, o homem foi 
entregue ao Presídio 
Regional de Chapecó, 
onde permanecerá à 
disposição do Poder 
Judic iár io  de Santa 
Catarina.

A polícia não deu mais 
detalhes sobre o caso 
por se tratar de uma 
menor de idade.

O clima de revolta é 
intenso na cidade onde 
o crime aconteceu. 
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Governo municipal investe 
R$ 531 mil em obras de reformas 

na escola Monteiro Lobato
C o n s e r v a r  o s 

espaços públ icos 
dedicados a educação 
é a proposta que norteia 
os investimentos do 
Governo Municipal 
através da Secretaria 
Municipal de Educação 
na Rede Municipal de 
Ensino.

São 10 escolas 
que  a tendem na 
atualidade mais de 
2.000 estudantes 
de educação infantil 
ao 9º ano do Ensino 
Fundamental, e que 
envolve o trabalho 
de 400 profissionais, 
entre professores, 
m o n i t o r e s , 
a l i m e n t a ç ã o 

escolar, serviços de 
organização geral, 
motoristas, equipes 
diretivas, técnicas e 
pedagógicas.

O registro desta 
reportagem mostra 
a s  o b r a s  d e  R $ 
531.140,00 sendo 
e x e c u t a d a s  e m 
reformas na Escola 
Municipal Monteiro 
Lobato, que atende 
em torno 440 alunos, 
e que está sendo 
beneficiada com a troca 
do telhado de amianto 
por metálico, piso, 
forro e substituição do 
parquet em algumas 
salas de aula, além do 
piso de todo o pátio. 

HORIZONTINA



20 13 DE JULHO DE 2022Primeira Edição

Horizontina abre inscrições 
para acesso de alimentos 
destinados a agricultores

Em razão do Decreto de 
Situação de Emergência 
do município pelas 
perdas ocasionadas 
p e l a  e s t i a g e m , 
h o m o l o g a d o  p e l o 
Estado e Reconhecido 
pelo Governo Federal, o 
município de Horizontina 
recebeu da União, 
o  montante  de R$ 
313.000,00, que devem 
ser transformados em 
alimentos e repassados 
para famílias impactadas 
p e l a s  p e r d a s  d e 
produção.

Serão até o l imite 
de 750 famílias, que 
receberão por 90 dias, 
uma vez por mês, uma 
cesta básica, totalizando 

3 cestas cada família, e 
um total de 2.250 cestas 
que foram adquiridas 
com o recurso federal 
repassado.

Para operação desse 
programa, a Secretaria 
de Desenvolvimento 
Rural ,  Defesa Civi l 
Municipal, Sindicato 
dos Traba lhadores 
Rurais, Secretária de 
Desenvolvimento Social 
- CRAS, abrem nesta 
semana se estendendo 
até  dia 22 de julho, o 
período de inscrições.

Somente receberá, a 
família que oficializar 
sua inscrição e estiver 
em acordo com os 
critérios:

- Ter sido atingida 
direta pela estiagem 
e  em s i t uação  de 
v u l n e r a b i l i d a d e 
econômica e social.

-  A p r e s e n t a r 
D o c u m e n t o s  d e 
i d e n t i f i c a ç ã o  d o s 
membros do núcleo 
familiar (RG, CPF ou 
Certidões de Nascimento 
para quem não possuir 
os dois primeiros)

- C o m p r o v a n t e 
residência no meio rural;

-Carta Declaração 
de Aptidão ao Pronaf, 
Bloco de Produtor Rural 
e ser proprietário ou 
possuidor de até 25 
hectares de área de 
terras.

As inscrições devem 
ser feitas na Sec. de 
Desenvolvimento Rural, 
Dpto. de Defesa Civil 
(Sala 5 da Rodoviária), 
CRAS e no Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais.

U m a  a ç ã o  d e 
distribuição de cestas 
bás i cas  j á  oco r reu 
neste ano, envolvendo 
a Defesa Civil, Emater, 
Sindicato, Secretarias de 
Desenvolvimento Rural e 
Desenvolvimento Social, 
quando 300 cestas foram 
distribuídas.

Essas 300 famílias, 
basta que voltem a se 
inscrever, para ter acesso 
por três meses, uma cesta 
básica, a cada 30 dias.

CESTAS BÁSICAS MEIO RURAL
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Sebrae RS realiza missão empresarial 
com mais de 50 empreendedores do setor 

moveleiro do Estado

Proporcionar acesso às 
tendências do mercado 
arquitetura e decoração 
aos empreendedores do 
setor da Serra Gaúcha 
e da Região Noroeste 
do Estado é o foco da 
missão empresarial do 
Sebrae RS que vai levar 
51 empreendedores, 
Arquitetos e Designers 
de Interiores à mostra 
Casacor e feira ABIMAD, 
ambas em São Paulo/
SP, no fim de julho.

Integrantes de projetos 
co le t i vos  do  se to r 
moveleiro do Sebrae 
RS, os empreendedores 
terão a possibilidade de 
conhecer as tendências 
para o setor e alternativas 

de matérias-primas, 
tecnologias, mobiliário 
e  d e c o r a ç ã o  q u e 
poderão ser aplicadas 
futuramente em seus 
p r o j e t o s ,  a l é m  d e 
participarem de visitas 
técnicas em lojas e 
showrooms de mobiliário 
e decoração, com a 
perspectiva de ampliar 
seu leque de repertório 
de trabalho.

A  A n a l i s t a  d e 
Articulação de Projetos 
do Sebrae RS Elisandra 
F a t i m a  B e r n a r d i , 
comenta o quanto a 
experiência pode ser 
positiva àqueles que 
part iciparão. “Todas 
essas possibilidades de 

conhecimento, somados 
ao networking entre os 
participantes de diversas 
cidades do Estado com 
expositores e potenciais 
parceiros, visa gerar, 
além de possíveis novos 
negócios, integração e 
contatos que vão auxiliar 
esses empreendedores 
a  t e r e m  d i v e r s a s 
alternativas positivas 
para suas empresas”, 
destaca.

Sobre os eventos:

Celebrando seus 35 
anos, a CASACOR São 
Paulo, que acontece 
de 05 de julho até 11 
de setembro, leva esta 

edição comemorativa da 
mostra para o coração de 
São Paulo: o Conjunto 
Nacional, na Avenida 
Paulista. Referência 
Nacional no que tange 
arquitetura, design de 
interiores e paisagismo, 
a mostra é a maior e mais 
completa das Américas 
das áreas.

Saiba mais em: https://
casacor.abril.com.br/

A Feira Brasileira de 
Móveis e Acessórios 
de  A l ta  Decoração 
(ABIMAD), ocorre de 
19 a 22 de julho, nos 
pavilhões da São Paulo 
Expo – São Paulo/SP.

Saiba mais em: https://
www.abimad.com.br/

Empreendedores também da Região Noroeste participarão 
de eventos nacionais do setor
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CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA

Estudantes do MBA em Gestão de 
Cooperativas de Crédito realizam 

Intercâmbio Universitário
Nos dias 8 e 9 de 

ju lho, a turma da 
Pós-graduação de 
M B A e m  G e s t ã o 
d e  C o o p e r a t i v a s 
d e  C r é d i t o 
i n t e r i n s t i t u c i o n a l 
FAHOR e SETREM in 
company para o Sicredi 
Noroeste, realizaram 
viagem internacional 
pa ra  in te rcâmb io 
sobre cooperativismo 
d e  c r é d i t o  c o m 
c o o p e r a t i v a s  e 
un ivers idades  da 
Argentina e Paraguai.

Na Província de 
Missiones (Argentina) 

a turma conheceu a 
Cooperativa de Crédito 
La Missión em Jardín 
América, apresentada 
p e l o  P r e s i d e n t e 
Ernesto Faccendini 
e  i n teg ran tes  da 
Diretoria e participou 
d o  S e m i n á r i o 
Internacional sobre 
C o o p e r a t i v i s m o 
d e  C r é d i t o ,  n a 
UGD - Universidad 
Gastón Dachary, em 
Possadas, com as 
presenças do Reitor 
Luiz Lichowski, do 
Gerente do Banco 
Credicoop unidade 

FAHOR/SETREM

P o s s a d a s ,  d a s 
Diretoras do Ministério 
de Ação Cooperativa 
d e  M i s s i o n e s , 
M a r t a  S a p p e r  e 
Ninfa Acosta e da 
professora de gestão 
de cooperativas, da 

UGD, Karina Esteves.
Na Província de 

Itapúa (Paraguai) a 
turma foi recebida 
p e l a  D i r e t o r a  e 
C o o r d e n a d o r a s 
Teresa Zancovski de 
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Sánchez, Esmilce 
Gonzalez Vigo, Giselle 
Krosk in  e  Noe l ia 
Gonzá lez ,  dent re 
outras autoridades 
acadêmicas da UCI - 
Universidad Católica 
N u e s t r a  S e ñ o r a 
de La Asunción – 
Campus Itapúa. Na 
sequência o grupo 
visitou a Cooperativa 
Universitária Ltda., 
uma das maiores 
cooperativas de crédito 
da América do Sul, 
tendo suas atividades 
apresentadas pelo 
Presidente do Comitê 
Regional ,  Johnny 
Rojas, pela Gerente 
Anne Tiemann,  e 

membros da Diretoria 
da Cooperativa.

Acompanharam a 
turma pela FAHOR 
o s  p r o f e s s o r e s 
Marcelo Blume, Vice-
diretor e integrante 
da Diretoria da Red 
Cidir, Jonas Silva, 
Coordenador do MBA, 
Janice Francesquett, 
Coordenadora do 
Núcleo de Relações 
I n t e r n a c i o n a i s  e 
C a m i l l y  L i m a n a 
d o  N ú c l e o  d e 
Comunicação; e pela 
SETREM, Alexandre 
Chapoval, professor 
do MBA e Michele 
Rachor, Secretária de 
Pós-graduação.
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Após Vitória na Rainha da Fronteira partida em 
casa e solidariedade marcam próximo jogo

J o g a n d o  f o r a  d e 
casa, na c idade de 
Uruguaiana, contra o 
time da casa, no sábado, 
dia 9, o Horizontina Futsal 
conquistou um grande 
resultado, vencendo a 
Uruguaianense por 5 a 3.

Com o primeiro tempo 
bastante equilibrado, 
terminou empatado em 
2x2, com gols de Andrew 
e Muskito para a equipe 
horizontinense.

O intervalo serviu muito 
bem para as estratégias 
do professor Adão serem 
assimiladas e postas em 
prática.  Foram mais 3 

HORIZONTINA FUTSAL

gols assinalados, um 
contra, da defensiva 
da equipe da casa e 
os outros anotados por 
Pedro Torres e Tevês. No 
final da partida a equipe 
da casa descontou, 
fechando o placar em 
5x3.

Neste sábado, jogo 
em casa diante a SASE 
de Selbach. Ingressos 
antecipados nos pontos 
de vendas e uma ação 
para transformar o frio 
em calor, através da 
doação de roupas, luvas, 
toucas e calçados para 
doação.


